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NACIÓ e n  1 9 7 7  e n  H o u s to n  
(T e x a s , EE U U ), c re c ió  e n  
Nu e v a  Je rs e y , tra b a jó  c o m o  
c á m a ra  d e  v íd e o  y  d e  te le v is ió n  
e n  B a rc e lo n a  y  v iv e , d e s d e  
2 0 0 2 , e n  K a rls ta d , u n a  
p e q u e ñ a  c iu d a d  d e l c e n tro  d e  
Su e c ia , « u n  lu g a r ro d e a d o  d e  
s e re n o s  b o s q u e s  y  la g o s , p e ro  
c o n  la s  v e n ta ja s  d e  u n a  g ra n  
u rb e  e n  c u ltu ra , a rte  y  m ú s ic a » . 
BENJAMIN GOSS (a u to rre tra ta d o , 
a rrib a ) p re p a ra  a h o ra  u n  
p ro y e c to  d e  re tra to s  titu la d o  
Breathe, q u e  p la n e a  e d ita r e n  
lib ro  y  e x p o n e r e s te  v e ra n o .
TRABAJA SOLAMENTE c o n  
m a te ria l a n a ló g ic o . P re fie re , 
p a ra  e l g ra n  fo rm a to , u n a  K o d a k  
V ie w  c o n  n e g a tiv o s  d e  p a p e l d e  
p la ta  y  u n a  Sin a r c o n  p e líc u la  
P o la ro id ; p a ra  e l fo rm a to  m e d io , 
u n a  H a s s e lb la d , y  p a ra  e l 
1 3 5 , u n a  Le ic a  M in i (a m b a s  c o n  
p e líc u la  K o d a k  T ri-X ).
FUE AYUDANTE d e  la  g ra n  
fo to p e rio d is ta  e s ta d o u n id e n s e  
M a ry  Elle n  M a rk  (1 9 4 0 ), d e  la  
q u e  a d m ira  s u  « g e n u in o  in te ré s  
p o r la  h u m a n id a d » .
SE DEFINE « d e fin itiv a m e n te  
n o s tá lg ic o »  y  le  h u b ie s e  
e n c a n ta d o  c a lle je a r y  fo to g ra fia r 
e l P a rís  d e  lo s  a ñ o s  v e in te  y  e l 
Nu e v a  Y o rk  d e  lo s  c in c u e n ta . 
www.benjamingossphotography.com
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Cuatro exigencias para que una foto transgreda la consideración de documento y sea 
patada, luz interior, pinchazo en el ánimo y camino abierto: «Tiene que transmitir vitalidad, 
desenmascaramiento, pasión y realidad». Benjamin Goss añade un quinto requisito: la sensorialidad 
de procesar manualmente la foto desde el primer momento. Ni un solo píxel electrónico en sus 
retratos. Frida y el zorro (página de la izquierda), Tranquilidad (arriba, a la izquierda), Björn (a la 
derecha) y Chica de las flores (página siguiente) muestran a gente tan abandonada a su propia 
soledad que parecen visitantes de un remoto e imposible pasado. Sólo la errática verdad de la 
fotografía analógica puede conseguir ese bouquet. «Lo digital tiene su lugar, pero es otro medio. 
Usado con respeto puede cortar el aliento. De todos modos, yo tengo un problema con las fotos 
digitales: son demasiado perfectas. Si la vida no es perfecta, ¿por qué pretender que lo sea?». 

«Tengo un problema con la fotografía 
digital: es demasiado perfecta. Si la vida 
no lo es, ¿por qué pretenderlo?»
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¿C uándo em pezaste a hacer fotos y cóm o 
perfeccionaste la técnica? Empecé a finales 
de los noventa, en Nueva York. A prendí por el 
sistema de prueba y error. A l principio sólo hacía 
diapositivas, pero al trasladarme a Suecia empe-
cé a procesar e imprimir en blanco y negro en 
casa. No es tanto una cuestión de técnica, sino 
de comunicación. 
¿Por qué la declaración de intenciones de: 
«Sólo cuarto oscuro, nada de digital, capas 
o texturas»? Por responsabilidad con mi trabajo 
y porque disfruto de la parte táctil de hacer algo 
con mis manos. Eso es lo que me ata al cuarto 
oscuro cada día.
¿Es lo digital tan m alo para la fotografía? 
Desde luego que no. Lo digital tiene su lugar, 
pero es otro medio. Utilizado con respeto puede 
cortar el aliento. De todos modos, tengo un 
problema personal con las fotos digitales: son 
demasiado perfectas. Si la vida no es perfecta, 
¿por qué debemos pretender que lo sea?... En 
cualquier caso, al final lo que resulta importante 
es el poder de la imagen para comunicar, no la 
técnica que uses para conseguirlo.
Tu obra ha cam biado m ucho desde que 
em pezaste... La fotografía siempre ha sido
— y todavía es—  un viaje personal, una búsqueda 
de conexión con el espectador. M is fotos han cre-
cido a medida que yo he crecido. Es una hermosa 
simbiosis. Cuanto más aprendo sobre mí, más 
crece mi arte. Por otro lado, cuanto más crece mi 
arte, más aprendo sobre mí. 
¿C óm o un espejo? Sí, la fotografía es un espe-
jo psicológico. M e acerco a mí mismo a través de 
ella. Es la mejor terapia y, sin duda, un camino 
de búsqueda personal.
¿Q ué diferencias encuentras entre el ojo 
fotográfico y el ojo hum ano? El humano ve 
en tres dimensiones, a veces en cuatro porque 
en la mirada intervienen el sonido, el olor... E l ojo 
humano es la mejor de las cámaras. La fotografía 
es una contradicción. Pensamos que debe ofre-
cernos respuestas y ser objetiva, pero nos obliga 
a interrogarnos aún más. La fotografía es cien 
por cien subjetiva.
Tus retratos frontales presentan a los m ode-
los m irando al objetivo de una form a etérea... 
No considero modelos a quienes retrato. Son seres 
humanos y comparten las mismas dudas, miedos 
e incertidumbres que sufro yo, que todos nosotros. 
Tengo un gran respeto por esa condición. En el 
proyecto Breathe, en el que estoy trabajando, mi 
meta es desenmascarar tanto como sea posible a 
las personas que retrato. Q uiero que se desnuden 
y se expongan a la cámara al mismo tiempo que 
tomo su mano y digo: «Está bien». 


